

27. — Dr. GUIDO RISO LEVI

Pathologue (Le Caire)

Dr. Guido Riso-Levi est né en 1909 au Caire. Sa famille est originaire de Turquie d'où elle est arrivée en Egypte, voilà trois générations.

Déjà dès son plus tendre âge, par son application, et les signes évidents de sa maturité, l'étudiant Guido Riso-Levi faisait angler les meilleurs espoirs.

Après avoir fréquenté le Lycée français du Caire, il suivit les cours de la Faculté de Médecine de Rome dont il obtint son diplôme en 1933.

Il débute sa carrière comme assistant volontaire à Paris à la Salpêtrière, puis à Londres à la St. Bartholomew's Hospital.

Rentré en Egypte, il est attaché à l'Hôpital israélite du Caire comme médecin pathologue où nous le trouvons en ce moment.

Le Dr. Riso-Levi est l'auteur de plusieurs articles de médecine d'une grande valeur scientifique, parus dans la Revue médicale d'Egypte (éditée par la Bourse Egyptienne).

Il est actuellement le médecin de plusieurs Sociétés commerciales telle la Société Orientale de Publicité, la Société Delmar, la Compagnie Singer, les Usines de Maasara etc...

Il est aussi membre du Comité de la Macabi depuis 1935.

28. — Dr. LUDWIG LEWY LENZ

Gynécologue (Le Caire)

Le Dr. Ludwig Lewy Lenz est né en 1889 à Posen en Allemagne. Il ne vint s'établir au Caire qu'en 1936. Il a fait ses études à Heidelberg et dans différentes autres villes. Il est docteur en médecine et, surtout, spécialiste émérite en chirurgie esthétique.

La gynécologie a en lui l'un des praticiens les plus avertis; il a acquis dans l'Institut de Sexologie de Berlin une expérience peu commune.

Le Dr. Ludwig Lewy Lenz n'envisage pas les différentes branches de la médecine uniquement comme des professions, mais il est aussi un artiste et un savant qui a donné à la science des travaux d'une grande valeur. Il est l'auteur de nombreux ouvrages sur l'esthétique chirurgicale et la sexologie,

sans compter les innombrables articles et études qu'il a publiés et ne cesse de publier dans la presse médicale internationale.

29. — Dr. IBRAHIM LICHAA

Gynécologue (Le Caire)

Né au Caire en 1908, Dr. Ibrahim Lichaa est le fils de M. Baroukh Lichaa, notable considéré de la colonie Karaite.

Après avoir terminé ses études primaires et secondaires au Collège des Frères, le jeune Ibrahim fut mandé par ses parents en France pour suivre les cours de la Faculté de Médecine à Paris.

Antant obtenu vers la fin de 1936 son diplôme de médecine de l'Etat, il ne voulut pas rentrer avant d'avoir perfectionné ses connaissances. Il choisit la section de Gynécologie et accouchements dans laquelle il se spécialisa.

Dr. Ibrahim Lichaa est aujourd'hui détenteur d'un diplôme de Médecine Coloniale et d'un autre pour les accouchements et la gynécologie, ceci en outre de son diplôme d'Etat pour la Médecine générale.

Jeune, habile et surtout fin connaisseur de sa profession, le Dr. Ibrahim Lichaa est l'un des représentants les plus doués de la jeune génération, aux idées larges et avancées. La Communauté israélite Karaite à laquelle il appartient, devrait être fière de le compter parmi l'élite de sa jeunesse intellectuelle.

30. — Dr. FRITZ MAINZER

Médecine Générale (Alexandrie)

Dr. Fritz Mainzer est né en 1897 à Munich en Bavière (Allemagne). Il est le fils de feu Sahi Mainzer.

Il fit ses études à Hailberg et à Francfort et obtint son diplôme de Médecine en 1922.

Depuis lors, il exerce à Francfort, Hambourg, Berlin et Rostock. C'est en 1930, que le Dr. Fritz Mainzer obtint son titre de Professeur Agrégé.

Chef de clinique de l'Université de Rostock il sut par sa science et son caractère affable et bienveillant acquérir la sympathie de tous ses confrères. Choisi pour occuper les fonctions de Chef de clinique de l'un des plus grands hôpitaux de Berlin, il exerce

un certain temps avant d'être appelé par le Conseil Communal d'Alexandrie pour s'occuper de la Section (Pathologie) à l'Hôpital Israélite.

Le Prof. Mainzer est l'auteur de quarante-cinq ouvrages environ traitant des sujets médicaux les plus divers et principalement des maladies des reins, diabètes, maladies de métabolisme, glandes, cœur etc...

Le travail le plus intéressant auquel le Dr. Fritz Mainzer s'est livré est sans conteste celui qui développe ses opinions sur une maladie spéciale de l'Egypte qu'il a découverte lui-même et à laquelle il appliqua la dénomination de Bilharz des Poumons.

Savant et érudit, le Prof. Dr. Fritz Mainzer est aussi un grand démocrate. Tous ceux qui ont éprouvé ses profondes connaissances scientifiques ont été étonnés de la simplicité de son caractère et de son dévouement à l'égard de ses malades à quelque classe qu'ils appartiennent.

31. — Dr. HELMAR MARGULIES *Gynécologue (Le Caire)*

Dr. Helmar Margulies est né en 1903 à Berlin. Il est le fils de Mr. Angelo Margulies qui exerçait le métier de médecin pathologue. La famille Margulies est originaire de Vienne d'où elle est arrivée en Egypte. Le jeune Margulies a fréquenté l'Ecole primaire de Vienne (Autriche), puis les Facultés de Médecine de Berlin, Zurich et Vienne successivement. Diplômé docteur en 1927 à l'âge de 24 ans, il est attaché à l'Université de Vienne de Vienne d'où il a acquis le titre de spécialiste gynécologue. De là il se rend en Allemagne pour se spécialiser comme chirurgien.

Le Dr. Margulies est actuellement l'un des rares médecins juifs en Egypte qui possèdent en même temps les deux titres universitaires de Chirurgien et de Gynécologue.

Le Dr. Margulies a été à Vienne assistant à la Seconde Clinique universitaire de Médecine interne sous le Professeur Ortner. Il a exercé à la Clinique Chirurgicale de l'Université sous le Professeur Hohenegg. Pour se spécialiser en gynécologie il a pratiqué sous le Professeur Halban.

Il fut cinq ans comme Chef de Clinique en Allemagne où il avait une Section de Chirurgie et de Gynécologie de 120 lits à Halte-Eiselen (Allemagne) en collaboration avec le Professeur Hartung. En 1933, rentré à Vienne, il s'est spécialisé en chirurgie d'accidents avec le Professeur Boehler. Après un an, il quitta

Vienne pour se rendre à Paris où il passa dix-huit mois avec le Professeur Marion dans son service d'urologie.

Le Dr. Margulies est, aujourd'hui, l'un des praticiens les plus notoires de l'Hôpital Israélite du Caire. Il y est fort estimé pour la douceur de son caractère et son mérite professionnel. Il est l'auteur de plusieurs travaux (exactement 25) d'une grande valeur scientifique, notamment, un étude sur le Cancer utérin et les opérations radicales vaginales du Cancer, une analyse sur les hernies chez les nouveaux nés et les enfants adultes et quelques ouvrages intéressants sur les traumatismes. Il est aussi le créateur d'un système spécial pour la transfusion du sang dont il fit en Allemagne plusieurs centaines d'opérations. Il y a également créé un des premiers services organisés de donneurs de sang.

Arrivé en Egypte en 1935, il est attaché à l'Hôpital Israélite du Caire comme Chef de la Clinique de la Section de Chirurgie et de Gynécologie.

32. — Dr. HAYM MENASHE *Médecine interne (Le Caire)*



Paris.

Le Dr. Haym Menashé fut médecin de la Goutte de Lait de 1918 à 1923 et de l'Hôpital Israélite de 1923 à 1928, après quoi il se consacra à sa propre clientèle.

Le Dr. Menashé est en outre médecin de l'Institut Français d'Archéologie Orientale du Caire depuis 1914. Il est membre de la Société Royale de Médecine.

Sa science fait un excellent pendant à son caractère bienveillant et jovial, ce qui n'enlève rien à son autorité cimentée par une longue et féconde expérience.

On doit au Dr. Menashé d'intéressants travaux médicaux dont « Quelques observations personnelles sur les glandes endocrines ».

Le Dr. Haym Menashé est l'un des médecins les plus honorablement connus en Egypte et la colonie Juive le compte parmi ses membres les plus en vue.

33. — Dr. IBRAHIM MENACHA

Gynécologue (Le Caire)



Né au Caire en 1900, Dr. Ibrahim Menacha est l'un de nos pédiatres les plus avantageusement connus. Il est le fils de Mr. Moussa Menacha, homme pieux d'une rare bonté. Après avoir terminé ses études à l'Ecole Seideh, le jeune Ibrahim fut mandé par son père à Berlin pour apprendre la médecine. C'est de l'Université Kaiser Wilhelm de Berlin qu'il obtint son diplôme en 1927.

Rentré en Egypte, il ouvrit sa clinique de Daher qui devait consacrer son nom parmi la population de cette localité. Il est bon de signaler que la thèse de doctorat du Dr. Ibrahim Menacha a traité de « l'Accouchemen chez les Anciens égyptiens ». Tous ceux qui ont lu cette étude documentée, ont reconnu les mérites exceptionnels de son auteur. Ce qui n'empêche guère le Dr. Ibrahim Menacha de préférer à toute autre, la vie calme et retirée, au milieu de sa famille.

34. — Dr. MAX MEYERHOFF

Oculiste (Le Caire)



Le Dr. Max Meyerhoff est né le 21 Mars 1874 à Hildesheim (Nord de l'Allemagne). Il est le fils de feu Mr. Albert Meyerhoff qui exerçait le métier de commerçant. La famille Meyerhoff est originaire d'Allemagne d'où elle est arrivée en Egypte.

A l'âge de deux ans, M. Albert Meyerhoff amène son fils à Hanovre où il devait passer toute son enfance. Le jeune Max a fréquenté le Lycée de Hanovre jusqu'à l'âge de 18 ans. Il suivit les cours de médecine à la Faculté de Heidelberg dont il obtient le diplôme en 1892. Il entre ensuite à l'Université

de Berlin où il reste à peine deux ans (1894-1896) et ensuite à celle de Strasbourg qu'il fréquente de 1896 à 1898. Il obtint alors l'approbation d'exercer comme médecin praticien et docteur en médecine après avoir présenté une thèse bactériologique sur les bacilles de la diphtérie. Devant le succès remporté par ce premier travail, le Dr. Meyerhoff publie en 1897 une autre étude sur les bacilles « Proteus ».

De 1898 à 1902 le Dr. Max Meyerhoff nommé assistant ophtalmologique, exerce dans les hôpitaux de Berlin, Bromberg et Breslau. Pendant cette période, il profita de ses rares loisirs pour publier une dizaine de travaux sur l'anatomie pathologique et la clinique de l'œil.

Arrivé en Egypte en 1903, il y exerça jusqu'en 1914 date à laquelle il partit par hasard en Allemagne pour visiter sa mère souffrante. A la déclaration de la guerre il est mobilisé et se trouve nommé médecin major de l'armée allemande. Après l'armistice, le Dr. Meyerhoff réussit à obtenir un permis spécial de la part du Maréchal Allenby pour rentrer en Egypte. Il retourne en 1922 et reprend son activité.

Le Dr. Meyerhoff est l'un de ceux qui se sont dévoués au service de l'Egypte. Il a été l'un des principaux fondateurs de l'Hôpital Abbas appelé actuellement « Mostachfa El Malek » dont il fut l'un des principaux praticiens. De 1910 à 1912 il contribua à l'instruction de nombreux jeunes médecins égyptiens qui lui doivent aujourd'hui la place prépondérante qu'ils occupent dans le monde médical. Avant son départ en Allemagne soit de 1903 à 1914, le Dr. Meyerhoff a publié en Egypte de nombreux travaux sur les maladies contagieuses des yeux et leur bactériologie. A son retour, il fit paraître d'autres ouvrages sur ses observations cliniques relatives au trachome, ainsi qu'une histoire de la Médecine et des Sciences tirée des anciens auteurs arabes et de nombreux manuscrits, et un autre travail sur la civilisation islamique et le rôle des Juifs de langue arabe. Toutes ces publications ont été rédigées parfois en français, en anglais, en allemand ou en arabe. Certaines d'entre elles ont été préparées en collaboration avec des professeurs égyptiens.

Le Dr. Meyerhoff est à l'heure actuelle l'un de nos médecins les plus célèbres, porteur de plusieurs distinctions dont l'Ordre de la Croix Rouge et l'Ordre du Nil (3ème classe). Il est en outre Docteur Honoris